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  в 1857 
году «санкт-
Петербургские ве-
домости» написа-
ли в некрологе: 
«он был истинным 
благодетелем тех, 
кто благоразумно 
воспользовались 
его открытием – 
и надеемся, что 
со временем имя 
брусницына зай-
мет почётное ме-
сто в истории на-
шей промышлен-
ности...»
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Учительницу из села 
Лебёдкино уволили  
за оскорбление ученика
Учительницу математики ирину лебёдкину 
из села лебёдкино артёмовского городско-
го округа за два года до пенсии уволили  за то, 
что она якобы обозвала пятиклассника деби-
лом. Некоторые сельчане уверены, что дело 
против педагога с двадцатитрёхлетним стажем 
сфабриковано, другие разделяют позицию ру-
ководства школы, сообщает газета  
«Губерния». 
Скандал разгорелся  ещё 22 апреля, когда 
мама  одного из учеников  пятого «а» напи-
сала жалобу на педагога директору местной 
школы. Женщина заявила, что педагог оскор-
била её сына и надавала ему подзатыльников. 
Этот случай разбирала специальная комиссия, 
которая на днях пришла к выводу, что ири-
на лебёдкина применяла в отношении ребёнка 
«методы психологического воздействия». Уво-
ленная учительница подтверждает, что маль-
чика пальцем не трогала, только отругала. Она 
намерена отстаивать свою правоту в суде. 

в краснотурьинске 
отремонтируют 
спортивные сооружения 
ремонт шахматного клуба планируется завер-
шить в Краснотурьинске к 1 августа. На эти 
цели из местного бюджета выделили 600 ты-
сяч рублей. В здании клуба обновят оконные 
и дверные конструкции, крыльцо и проведут 
внутренние отделочные работы, сообщает га-
зета «заря Урала».  
Кроме того, этим летом отремонтируют ещё 
два спортивных сооружения: краснотурьин-
ский стадион «Маяк»  и стадион «Горняк», рас-
положенный в посёлке рудничном. 

в Первоуральске 
возродили ярмарки 
выходного дня 
Первоуральск возродил традицию ярмарок 
выходного дня. Первая из них прошла в кон-
це июня на площади Победы, сообщает газета 
«Вечерний Первоуральск».
 Первоуральцы покупали  хлеб, мёд, мясо, 
яйца, фрукты и другие продукты по ценам про-
изводителей.  Экономия составила от 15 до 30 
процентов.  По подсчётам, ярмарку посетили 
не менее пяти тысяч человек.  

свой «чёрный тюльпан» 
появился в сысерти 
В Сысерти открыли мемориальную доску в па-
мять о погибших в афганистане. Она располо-
жена на стене, примыкающей к зданию рай-
военкомата, сообщает газета «Сысертская не-
деля». 
На доске изображены трое юных солдат, а 
чуть ниже перечислены имена сысертчан и 
арамильцев, погибших в афганистане: андрей 
Прохоров, рузалит дускаев, Сергей Костарев, 
Сергей Вилисов, александр Пинигин. Под до-
ской – чёрные тюльпаны, один из символов 
той войны («чёрным тюльпаном» называли со-
ветский самолет ан-12, увозивший тела погиб-
ших советских военнослужащих с территории 
афганистана). 
В будущем  здесь же появится памятная доска, 
посвящённая сысертским военнослужащим, 
погибшим в чечне.

Новоуральские 
библиотекари подарят 
детям шарфики 
В Центральной библиотеке Новоуральска стар-
тует благотворительная акция «Согрей теплом 
души своей». её цель –  изготовление шарфов 
для воспитанников детского дома, сообщает 
новоуральский городской портал  
«Вновоуральске.рФ».
Всё лето в библиотеке будет работать вы-
ставка книг и журналов с советами, как  свя-
зать шарф и украсить его. также будут прохо-
дить мастер-классы по вязанию и декорирова-
нию. Готовые изделия библиотекари планиру-
ют подарить детям, находящимся на лечении в 
оздоровительном центре «Уралочка» в посёлке 
Верх-Нейвинский.
 

Гигантский торт испекли  
в Нижней туре
длина торта, который испекли кондитеры 
Нижней туры в  день молодёжи, составила  
7 метров 40 сантиметров. Это самое внуши-
тельное кондитерское изделие за всю историю 
города, сообщает газета «Время». 
Кондитеры разложили по коржам взбитые 
сливки и фрукты, и после измерения торта и 
фиксации городского рекорда все желающие 
смогли отведать получившееся лакомство. 

Анна ЗАХАРОВА
Президент Уральско-
го отделения РАН Вале-
рий Чарушин обратился 
к министру промышлен-
ности и науки Свердлов-
ской области Александру 
Петрову с предложением 
предоставить под «Дом 
учёных» особняк на ули-
це Карла Либкнехта, 3. 
Сейчас там располагает-
ся институт машинове-
дения УрО РАН. Вопрос по передаче особ-няка рассматривается, реше-ние зависит от первых лиц области. На данный момент представители УрО РАН зару-чились поддержкой министер-ства промышленности и науки и областной думы. По словам Александра Петрова, предна-

значенный дом нужно пере-вести из федеральной в реги-ональную собственность и от-реставрировать.  –Мы будем предпринимать усилия, чтобы это здание ста-ло «домом учёных», – отмеча-ет главный специалист отдела науки, инноваций и нанотех-нологий УрО РАН Сергей Сер-геев. – Такой объект нужен об-ласти. Это консолидация науч-ного сообщества, у нас оно до-статочно большое. Такие дома есть в 17 регионах страны.Сейчас у научного сообще-ства Свердловской области нет своего здания. Различные встречи, семинары, лекции проходят на сторонних терри-ториях.  «дом учёных» позво-лит объединить лучшие умы области под одной крышей.

Крыша  над учёной головойВ Екатеринбурге может появиться «дом учёных»

Алевтина ТРЫНОВА
Уральский горный ма-
стер Лев Брусницын, ко-
торого называют Колум-
бом российского золо-
та, будет перезахоронен 
на своей Родине, в Берё-
зовском. На днях един-
ственная наследница ро-
да Брусницыных дала на 
это своё согласие. Сведений о мастере сохра-нилось не так много. Более то-го, не осталось ни одной его фо-тографии или портрета. А меж-ду тем многие историки убеж-дены, что именно с его подачи в мире началась золотая лихо-радка. «Он не находил пудовых самородков и алмазов, – пи-шет о Брусницыне публицист Сергей Парфёнов. – Но благо-даря смекалке и наблюдатель-ности совершил открытие та-кой значимости, которое стало поворотным в отрасли». В на-чале XIX века добывали толь-ко «жильное» золото:   поро-ду дробили в порошок, а за-тем промывали. Будучи смо-трителем по золотому произ-водству Первопавловской фа-брики, Брусницын при осмо-тре проб из очередной штоль-ни обратил внимание на то, что крупинки золота – необычного 

цвета и без следов деформации. Он предположил, что эти кру-пицы добыты не из шахты, а из россыпного месторождения. За месяц ему удалось собственно-ручно намыть около полутора килограммов «жёлтого дьяво-ла». Этот способ оказался в де-сятки раз дешевле, чем добы-ча из штолен: россыпь можно было мыть сразу, без дробле-ния. Как пишет Парфёнов, на-чало разработки россыпей по-зволило Российской империи к 1845 году добывать 47 процен-тов мирового золота. Как ни странно, но никаких почестей и признания этот че-ловек при жизни не получил. Он был похоронен на Иванов-ском кладбище Екатеринбурга вместе со своим сыном. Прак-тически в безвестности. Могила была найдена толь-ко в прошлом году. Тогда по инициативе берёзовских пред-принимателей Валерия и Ев-гения Лобановых захоронение сначала отреставрировали, а затем произвели эксгумацию, чтобы воссоздать образ золо-тодобытчика. Череп был изъ-ят из могилы и отправлен в Тюмень, там специалисты про-вели объёмное восстановле-ние лица по методу Герасимо-ва. «Признаюсь, этический мо-мент долго меня останавливал, 

– комментирует Валерий Лоба-нов. – И всё-таки, заручившись поддержкой церкви и местной администрации, мы обрати-лись к единственной наслед-нице рода Брусницыных и по-сле долгих переговоров убеди-ли её дать разрешение сначала на эксгумацию, а затем и на пе-резахоронение. Я убеждён, что останки самого известного бе-рёзовчанина должны покоить-ся на его родине». добавим, что Валерий Лобанов, отме-чая важность восстановления исторической справедливости, возлагает большие надежды и на создание нового туристиче-ского образа Урала: «Как руко-водитель турфирмы, я озабо-чен репутацией нашего края. Он должен ассоциироваться с богатством недр, с золотом, а не с цареубийством в смутное для страны время». Наследница рода Брусни-цыных, Ольга Толмачёва, ко-торая сейчас живёт в Санкт-Петербурге, рассказала «Об-ластной газете», что долго не могла  подписать разрешение на эксгумацию и перезахороне-ние. «Но, получив одобрение от владыки Викентия, я успокои-лась: и слава Богу, что нашлись люди, которые решились вы-тащить имя Льва Ивановича из забытья. Пусть всплеск лю-

бопытства, который окружил сейчас историю с перезахоро-нением, перерастёт в непод-дельный краеведческий инте-рес». добавим, что сама Ольга Толмачёва, одна из немногих, уже видела воссозданный образ своего предка: «Увы, но сходства с Брусницыны-ми я не обнаружила». Стоит отметить, что многие представители об-щественности относятся к идее перезахоронения весь-ма неоднозначно. К приме-ру, экс-мэр Берёзовского Вя-чеслав Брозовский так про-комментировал ситуацию: «Моё личное мнение за-ключается в том, что кости умерших трогать нельзя. Хотя я не исключаю, что для уральской истории, краеве-дения это будет большая польза. По крайней мере, могила незаслуженно забы-того золотодобытчика отныне будет под присмотром». Процедуру перезахороне-ния планируют произвести в ноябре этого года. Тогда же со-стоится международная Брус-ницынская конференция, на которой широкой обществен-ности презентуют памятник и реконструированный образ золотодобытчика.

долгая лептаПервый в России добытчик россыпного золота  будет перезахоронен в БерёзовскомАнна ОСИПОВА
Стоило только премьер-
министру Владимиру Пу-
тину заявить о выделе-
нии девяти миллиардов 
рублей на строительство 
детских дошкольных 
учреждений, как на сле-
дующий же день в Екате-
ринбурге открылся но-
вый садик. Теперь ещё 
115 малышей из Желез-
нодорожного района бу-
дут находиться под при-
смотром нянечек и вос-
питателей. На конференции партии «Единая Россия» Владимир Путин уделил особое внима-ние проблеме нехватки мест в детских садах. Он подчеркнул, что субъектам федерации, ко-торые сделают ставку на стро-ительство новых дошкольных учреждений, будет оказана го-сударственная поддержка. для этих целей в проекте бюдже-та на будущий год уже заложе-но девять миллиардов рублей, что позволит дополнительно ввести около 20 тысяч мест.Открытие детского са-да в Железнодорожном райо-не Екатеринбурга происходи-ло в торжественной обстанов-ке. детский сад № 179 – первая ласточка долгосрочной целе-вой программы «Развитие се-ти дошкольных образователь-ных учреждений в муници-пальном образовании «город 

Екатеринбург» на 2009-2011 годы». Ребятишек там ожида-ют комфортные раздевалки, вместительные группы и про-сторные спальни. Есть в сади-ке свой музыкальный и спор-тивный залы, а также боль-шой современный пищеблок. Как говорит Евгения Умни-кова, начальник управления образования Екатеринбурга, сегодня на строительство дет-ского сада уходит меньше по-лугода, потому количество мест в дошкольных учрежде-ниях ощутимо растёт. Однако на всех екатеринбургских ма-лышей их всё равно не хватает. Ситуация с детскими сада-ми уже давно не выходит из разряда острых. Напомним, в мае молодые мамы провели пи-кет у здания администрации, а после присоединились к все-российской голодовке с целью привлечь внимание к пробле-ме дошкольных учреждений.   В нынешнем году, по сло-вам Евгении Умниковой, в Ека-теринбурге появится около трёх тысяч дополнительных мест в детских садах. Целиком проблему это не решит, но, по крайней мере, дело сдвинет-ся с мёртвой точки. Всего же в рамках программы развития дошкольных образовательных учреждений в Екатеринбурге за 2009-2011 годы должно по-явиться 10185 мест в детсадах. В этом году будет открыто 24 детских сада, шесть из них – новостройки.

Цветам жизни нужен сад!В Екатеринбурге состоялось открытие детского сада № 179

80 сопрано — на одной сценеВсероссийская ярмарка певцов переживает второе рождениеИрина КЛЕПИКОВА
Ярмарка молодых во-
калистов, традицион-
но собирающая в июле 
в Екатеринбурге моло-
дых певцов со всей Рос-
сии, нынче, на 11-м году 
своей истории, измени-
ла «правила игры». Начавшиеся вчера на сце-не Екатеринбургского опер-ного прослушивания впер-вые проходят с жюри, кото-рое определит около десяти лучших вокалистов, и в по-следний день ярмарки, 6 ию-ля, избранники ещё раз, на втором туре, предстанут пред 

очами «купцов» – директоров отечественных театров.Санкт-Петербург, Кемеро-во, Самара, Йошкар-Ола, Сык-тывкар, Новоуральск, Омск, Ижевск... Отсюда в столицу Среднего Урала приехали ру-ководители музыкальных те-атров в поисках необходимо-го для каждой труппы голоса. География участников – то-го больше: 113 молодых во-калистов со всей России. для певцов и театров ярмарка – шанс: одним – показаться, другим – заполучить необхо-димый голос, без которого в музыкальном театре элемен-тально возникают проблемы с репертуаром. Задача орга-низаторов (СТд и Министер-

ство культуры России, Благо-творительный фонд «Сина-ра») – вроде бы просто све-сти певцов и «купцов». Одна-ко вот уже десять лет Всерос-сийская вокальная ярмарка, организованная по инициа-тиве великой Г.Вишневской, выполняет ещё одну важней-шую миссию: по уровню во-кала специалисты, препода-ватели оценивают состояние российской вокальной шко-лы, а стало быть – ярмарка работает на перспективу рос-сийского искусства.Ещё один нюанс Ярмар-ки-2011 – жюри работает с двумя сопредседателями, представляющими две яркие отечественные школы вокала: 

московскую (М.Касрашвили, Большой театр) и питерскую (Л.Гергиева, Мариинский те-атр). Разумеется, когда речь идёт о перспективах «голоса России» – данное обстоятель-ство имеет существенное зна-чение.По традиции ярмарка от-крылась гала-концертом звёзд российской оперы, неизменно задающим высокую творче-скую планку. Насколько участ-ники соответствуют ей – по-кажут прослушивания, а они для зрителей (в последние го-ды прослушивания открыты для всех) – априори огромный праздник. Только сопрано про-звучит около 80 вариантов!

Анна ШВЕЦОВА
Всероссийское общество 
изобретателей и рацио-
нализаторов отметило 
премией имени И.И. Пол-
зунова сразу троих со-
трудников Уральского 
федерального универси-
тета. И хотя все лауреа-
ты ещё в отпуске, награ-
да уже ждёт своих побе-
дителей.Старший научный сотруд-ник исследовательского цен-тра физики металлических жидкостей УрФУ, кандидат технических наук Виктор Ко-нашков отличился особой ак-тивностью. В 2010 году он по-дал десять заявок на изобре-тения и полезные модели, ко-торые успешно используют-ся в работах, выполняемых в центре по заказам партнё-ров. Яков Либерман за один 2010 год получил 12 патен-тов на изобретения и полез-ные модели, а также пять сви-

детельств о государственной регистрации компьютерных программ. И, что немаловаж-но, в числе авторов — пять студентов.В прошлом году УрФУ по-дал 76 заявок на изобрете-ния и полезные модели, когда всего по области их было око-ло 900. Соавторами изобре-тений, шесть заявок на кото-рые подал в 2010 году член-корреспондент Российской академии естественных наук Борис Шульгин, выступили де-вять студентов УрФУ, и это не может не радовать. Если в прежние годы изо-бретатели Свердловской об-ласти регистрировали до 1500 ноу-хау ежегодно, то в послед-ние два года были одобрены только около 300 изобрете-ний. Но, тем не менее, в насто-ящее время наша область ещё имеет «золотой» запас: у нас живёт 76 заслуженных изобре-тателей и 138 заслуженных ра-ционализаторов России. 

Заявки на успехУрФУ – самый «изобретательный» вуз на Урале
Алевтина ЧЕРКАСОВА

В минувшие выходные 
Центральный парк куль-
туры и отдыха Екатерин-
бурга стал официальной 
площадкой празднова-
ния Дня ГИБДД МВД РФ. 
Гос ти праздника, окру-
жённые десятками лю-
дей в форме, как никог-
да, чувствовали себя в 
безопасности.Виновники торжества, ко-торые, казалось бы, должны были удобно разместиться на стульчиках перед сценой и на-слаждаться поздравлениями, сами приготовили посетите-

лям парка массу сюрпризов. Пожалуй, самым востребован-ным стал выездной экзамен, на котором все желающие мог-ли попытаться получить пра-ва категории «А». Несмотря на не по-уральски жаркий пол-день, от мотолюбителей не было отбоя. На столе экзаме-наторов скопилась солидная папка с документами. даже в свой праздник они были вы-нуждены заниматься привыч-ной протокольной работой. Начальник управления ГИБдд по Свердловской обла-сти Юрий дёмин, поздравив своих коллег с юбилеем, осо-бо подчеркнул, что без помо-щи общественности навести 

идеальный порядок на доро-гах вряд ли получится.  Он по-благодарил работников сфе-ры образования, преподавате-лей автошкол, общественные организации за помощь в про-филактике безопасности до-рожного движения. Любопыт-но, что ветеран общественно-го движения автомобилистов Анатолий Волков, который в своё время организовал мно-жество совместных с ГАИ ме-роприятий, отметил 70-лет-ний юбилей в один день с ве-домством. С 1968 года он был общественным инспектором ГАИ, и, что удивительно, за 49 лет водительского стажа ни разу не попал в дТП. 

Профилактике безопасно-сти дорожного движения бы-ло посвящено большинство праздничных мероприятий. для детей организовали мно-гочисленные конкурсы на знание Пдд. Пожалуй, самым трога-тельным моментом юби-лейного дня стало поздрав-ление от юных инспекто-ров дорожного движения из школы № 114. Фраза, ко-торую они хором произнес-ли со сцены, мгновенно ста-ла праздничным девизом: «Уральский гаишник не под-ведёт!».

Романтики больших дорогВ столице Урала отметили 75-летие ГИБдд
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Даже в свой 
праздник 
сотрудники ГибДД 
– на службе. 
Принимают экзамен 
у мотолюбителей. 


